67444444 NACIONALES martes, 25 de enero del 2011



Obtener una mayor especialización e incrementar la eficiencia y eficacia de la técnica actual, son prioridades para los integrantes de este órgano del Ministerio del Interior. Foto: Otmaro Rodríguez

Técnica Canina

Medio siglo de utilidad probada

■ Maylín Guerrero Ocaña

Cincuenta años han pasado desde que, a propuesta de nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro, fue creada un 24 de enero la Técnica Canina cubana para apoyar el enfrentamiento y neutralización de las bandas contrarrevolucionarias que operaban en el Escambray.

Desde entonces, hombres y canes que han formado parte de la especialidad han sabido cumplir las misiones encomendadas, fundamentalmente en el esclarecimiento de hechos delictivos, la detección de explosivos y drogas en aeropuertos, puertos marítimos y áreas turísticas, y en operaciones de rescate y salvamento.

Por eso fue válido el sencillo homenaje que se les brindó ayer a los integrantes de este órgano del Ministerio del Interior (MININT) en el Centro Nacional de Preparación y Adiestramiento del Departamento Nacional de Técnica Canina.

Durante el acto, presidido por el general de cuerpo de ejército Abelardo Colomé Ibarra, miembro del Buró Político y ministro del Interior, se clausuró el décimoséptimo curso para técnicos caninos e instructores, y se reconoció la labor desempeñada por combatientes y trabajadores de la especialidad.

Allí fueron reconocidos los tres mejores expedientes de cada una de las especialidades del curso, ascendidos a grados superiores siete compañeros, entregadas medallas del 50 aniversario de los Órganos de la Seguridad del Estado y Orden Interior a 21 combatientes y 15 pensionados, y estimulados con el Servicio Distinguido en el MININT a 40 compañeros de los órganos, con largo historial de trabajo en la técnica canina.





Estará nublado en zonas de la costa norte de las regiones oriental y central con posibilidad de algunos chubascos y lluvias en la madrugada en la costa norte oriental y durante la tarde en la parte central. En el resto del país estará parcialmente nublado con aisladas Iluvias, excepto en Pinar del Río, donde estará nublado en la tarde con algunos chubascos. La tarde sera calida con temperaturas maximas entre 25 y 28 Co. Los vientos soplarán del sudeste al sur en la mitad occidental entre 15 y 30 km/h, con rachas superiores en la tarde, mientras que en la parte oriental serán del este al sudeste hasta 25 km/h, superiores en zonas de la costa norte. Habrá oleaje en la costa norte de las regiones central y oriental y poco oleaje en el resto de las costas por la tarde.

Hermanados Bosque Martiano y Jardín Botánico Nacional

ARTEMISA.—Con la siembra de especies en peligro de extinción, se efectuó la ceremonia de hermanamiento entre El Bosque Martiano del Ariguanabo y el Jardín Botánico Nacional.

Esa acción, que forma parte de las actividades por el Año Internacional de la Reforestación, fue dedicada también al aniversario 158 del natalicio de José Martí

A la entrada del Bosque fue plantada una Palma Petate y otra del tipo corojo, así como una de manajú, planta medicinal, en el jardín de la escuela primaria Alejandro González Brito, de San Antonio de los Baños.

Rafael Rodríguez Ortiz, fundador del Bosque Martiano en la Villa del Ariguanabo, dijo a la AIN que ese hermanamiento consolida las relaciones de trabajo entre ambas instituciones.

Manifestó que en el bosque y sus áreas aledañas existen ya más de 2 000 árboles de diversas especies, incluidas las 54 mencionadas por José Martí en su Diario de Campaña.

Cenagueros impulsan obras socioeconómicas

Ventura de Jesús

CIÉNAGA DE ZAPATA.—El espíritu de los cenagueros es bien elocuente y se manifiesta en el impulso a obras socioeconómicas del territorio.

Entre las acciones más importantes se encuentran la constitución de otras dos Cooperativas de Créditos y Servicios (hasta completar cuatro), las cuales se encargarán de contribuir a la alimentación del pueblo en esta sureña región, básicamente en los renglones de leche, viandas y hortalizas.

Marta Lina Denis, primera secretaria del Partido en el municipio, explicó a **Granma** acerca del mejoramiento de instalaciones estatales. En la comunidad de Cayo Ramona tiene lugar la remodelación de una panadería y se construye un organopónico, y en Playa Larga edifican un centro de elaboración de dulces, además de una sala multipropósito para la distracción sana, y se trabaja para ampliar las capacidades de frío en el Establecimiento

Pesquero René Ramos Latour.

También es propósito concluir el mantenimiento de la carretera Playa Girón-Yaguaramas y mejorar la vía que une a San Blas con Covadonga. Asimismo quedarán montados parques infantiles en las localidades de Pálpite, Caletón y Mario López, y se concluirá la segunda etapa del acueducto de Los Hondones, donde ejecutan además un vertedor como garantía de las aguas de la Laguna del Tesoro.

Se labora para terminar viviendas y rehabilitar un local del laboratorio de Medicina Natural y Tradicional. En los constructores prevalece el compromiso de culminar estas obras de remodelación, mantenimiento y construcción de los objetos sociales con la calidad requerida.

Ciénaga de Zapata era antes del triunfo revolucionario uno de los sitios con mayor atraso social y cultural del país. Fue por ello uno de los primeros lugares donde la Revolución decidió levantar las banderas y abrir las sendas del futuro con dignidad para todos.

Regulaciones de tránsito el próximo 27 de enero

La Dirección de Tránsito informa a la población en general y en especial a los conductores de vehículos en la capital, que con motivo de la conmemoración del aniversario 158 del natalicio de nuestro Héroe Nacional José Martí, el próximo día 27 de enero se realizará la tradicional marcha de las antorchas con recorrido desde la escalinata de la Universidad de La Habana, hasta el Parque Central. En tal sentido se adoptarán medidas especiales de cierres y desvíos a la circulación vial, y prohibición de estacionamiento y parqueo en las vías que a continuación se relacionan:

A partir de las 7:00 p.m. del día 27/01/2011 quedarán cerradas a la circulación de vehículos las calles:

- L desde San Lázaro hasta 23.
 Universidad desde 27 de Noviembre hasta Ronda.
- —Ronda desde Universidad hasta San Lázaro.

- —San Lázaro desde L hasta Prado.
- Prado desde Colón hasta Malecón.
 Avenida de los Estudiantes desde
 Peña Pobre hasta Prado.
- —Zulueta desde Avenida de los Estudiantes hasta Dragones.

Se podrán utilizar como vías alternativas: Reina, Zanja, Neptuno, Belascoaín, Monte, Avenida 31, Línea, Salvador Allende y Avenida 26.

La Dirección de Tránsito orienta a los conductores de vehículos, brindarles facilidades a los peatones, evitar el parqueo en lugares no autorizados, así como mantenerse atentos a las orientaciones de los agentes de la autoridad con el fin de evitar aglomeraciones innecesarias de vehículos y la ocurrencia de accidentes de tránsito.

Dirección de Tránsito Dirección General Policía Nacional Revolucionaria

El español nuestro

■ María Luisa García

Hace algunos —bastantes— años, era común encontrar dondequiera el error de emplear el adjetivo femenino **automotriz** aplicado a sustantivos masculinos; pero hoy en día, dicho error casi no se ve. Sin embargo, lo descubre un lector nada menos que

en nuestro periódico. Familia de automotor, -a, (de auto- y motor) se dice de una máquina, instrumento o aparato "que ejecuta determinados movimientos sin la intervención directa de una acción exterior" y se aplica "a vehículos de tracción mecánica". Digamos entonces, respetando la concordancia gramatical entre sustantivo y adjetivo: máquina, reparación, automora o automotriz e instrumento, taller, sector o congreso automotor.